

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion editorial.

CORTES.

Congreso.

CONCLUYE LA SESION DEL 13.

La sesion del congreso celebrada el 13 terminó con la constitucion definitiva de la mesa, habiendo sido elegido presidente el señor Martinez de la Rosa, por 185 votos contra dos que obtuvo el señor Calderon Collantes, y uno cada uno de los señores Mayans, Goicorrotea, Madoz y Olózaga, y resultando veinte papeletas en blanco. Fueron elegidos vicepresidentes 1.º el marqués de la Vega de Armijo por 176 votos; 2.º D. Diego Lopez Ballesteros por 167; 3.º D. Modesto Lafuente por 157; y 4.º el señor Calderon Collantes por 155. Fueron elegidos secretarios 1.º D. Roman Goicorrotea por 114; 2.º el señor Lasala por 108; 3.º el señor Millan y Caro por 107, y 4.º el señor Carballo por 92. Despues de estas operaciones juró su cargo el señor Martinez de la Rosa, y pronunció un correcto discurso, encauminado á dar las gracias á los diputados que lo habian elegido y á recomendar á los representantes de la nacion el celo que debe distinguirlos en beneficio de los pueblos, concluyendo la sesion á las once y cuarto.

SESIONES DEL 14 DE DICIEMBRE.

Senado.

Abierta la sesion á las dos y cinco minutos, se leyó y fué aprobada el acta de la anterior. En el banco negro se hallaban presentes el Ministro de Estado y el Presi-

dente del Consejo de Ministros. Se escusaron de asistir á las sesiones los señores Gonzalez Nandin y marqués de Cáceres. Se dió cuenta y el Senado quedó enterado de que la comision de retiros habia nombrado presidente al señor Aldama y secretario al señor Ezpeleta (i) Javier. Quedaron sobre la mesa para discutirse el 15 tres dictámenes de la comision de exámen de calidades, por los que se admiten como senadores á los señores Marchessi, Alonso y marqués de Montortal. Entrándose en la orden del día, hizo uso de la palabra, para una alusion, el señor Pastor Diaz: su señoria cree que no puede decirse, cuando la opinion es tan unánime respecto á la cuestion de Méjico, que se halla extraviada, porque eso seria fulminar una acusacion contra la nacion entera. Despues de algunas palabras del señor Oliver, se levantó el Sr. Luzziaga para demostrar la razon que nos asiste en los asuntos de Méjico. Levantóse el Ministro de Estado, y en un elocuente y razonado discurso rebatió todo lo expuesto en la sesion anterior por el conde de Reus. Prorogada la sesion, quedaba rectificando el conde de Reus á la hora en que fué necesario retirarse de la tribuna, que eran las cinco y media dadas.

Congreso.

Abierta la sesion á hora mas avanzada de lo de costumbre, se dió cuenta de que el Baron de Córtes, electo diputado por Chelva y Murviedro opta por el primero de estos distritos. Juraron los señores Mayans, D. Eugenio Moreno Lopez y otros tres diputados. Con arreglo á lo que previene el reglamento se procedió al

sorteo de secciones. El señor Ministro de Hacienda ocupó la tribuna y leyó el proyecto de ley de los presupuestos generales del Estado para 1859. El presupuesto ordinario de gastos se fija en mil setecientos ochenta y seis millones, y el ordinario de ingresos en mil setecientos noventa y cuatro. Se fijan en doscientos setenta y cinco millones los gastos afectos á la amortizacion de la deuda, venta de bienes nacionales y otros. La deuda flotante no podrá exceder de seiscientos cuarenta millones. Se autoriza al Gobierno para modificar las tarifas de los precios de las diferentes clases de tabaco. Quedan prohibidas las dispensas de los derechos por las Cruces de Carlos tercero, Isabel la Católica y S. Juan. Estos derechos entrarán en el Tesoro procediéndose á una liquidacion de los fondos existentes en las cajas de las órdenes. Se crea una comision para la revision y reconocimiento de cargas de justicia, y se autoriza al Gobierno para que aplique á una seccion del presupuesto los créditos sobrantes de otra. Se lee otro proyecto abriendo al Gobierno un crédito extraordinario por la suma dos mil millones de reales realizables en ocho años, con destino al fomento de los intereses materiales del pais. Otro proyecto crea la cantidad de obligaciones del Estado para la subvencion de los caminos de hierro; en otro se fijan las bases para la reduccion de los censos; en otro se solicita la aprobacion de los créditos de 1837 y 1838 y las cuentas de 1854, y por última en otro se pide autorizacion para cobrar é invertir las contribuciones de 1859. Estos

proyectos se pasaron á las secciones anunciando que se reunirán el 15, levantándose la sesion á las cinco.

Seccion oficial.

—La GACETA del 14 no contiene disposicion alguna de interes.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—En la catedral de Santander ha recibido los sacramentos del Bautismo y la Confirmacion un jóven inglés de los empleados en el camino de hierro, el cual muy en breve debe unirse con una señorita de un pueblo de las cercanías.

—El jóven capitan español del vapor *Ceres*, don Marcelino Cajigal, ha tenido la gloria de salvar en su viaje á Talmoul el quechemario francés *Hasard* con toda la tripulacion, la cual hacia catorce dias se hallaba en la mar sin comer, desarmados, y yéndose á pique.

—Ya tienen noticias nuestros lectores de los estragos que han sufrido los caminos: por todos ellos se ven muestras de inundaciones y fuerza de las lluvias. Es crecido el número de puentes que se han hundido, y el de terrenos corridos, destruyendo y dejando intransitables algunos puntos de carreteras de primer orden. Por mucha premura que haya en la recomposicion de estas obras, las poblaciones experimentan perjuicios con el retraso de los correos y de los efectos de comercio.

de una ronda, debía llamarlo el comandante á su camara desde la cual se evadira hacia las once, durante la marea alta.

El plan fijado por aquellos dos cómplices nueva de especie fué ejecutado con la mayor exactitud. Al dia siguiente á la hora convenida, el pescador de Gravelines se arrojó al agua, mientras que el comandante del ponton daba minuciosas instrucciones al centinela del alcázar.

La noche estaba muy oscura, y por lo tanto era muy favorable; una noche como la necesitaban los cateros, los amigos y prisioneros que se evaden. En el cielo, cargado de densos nubarrones, se formaba una tormenta. La rra parecia un charco de tinta.

Dutailis, conociendo que comenzaba á bajar la marea, se dejó llevar al pron-to por la corriente, á fin de alejarse sigilosamente del ponton, y luego nadó rápidamente hacia la orilla.

Solo mediaban algunas brazas entre la luz de la camara del comandante, que era el faro que le servia para orientarse. Lacierto entonces acerca de la direc-

En aquel punto le aguardaria ella.

—He hecho mi eleccion, dijo al oficial, con una indiferencia bien fingida.

—De modo que nada se opone ya á nuestra union, contestó el oficial, más lejos que nunca de sospechar la verdad.

—Y quien es el venturoso cautivo á quien vamos á procurar el placer de un baño y de una escusion por el campo, haciendo sinceros votos para que logre buen éxito.

—Se llama Dutailis.

—¡Dutailis! ¡el mas indómito, el mas revoltoso de todos mis prisioneros!

—Pues me ha parecido, por el contrario, muy dócil y resignado.

—Bien se ve que no le conoce V. l. Es el tigre ocultando sus garras y revistiéndose de su aspecto mas zafame-ro. Me han referido su historia, y puedo asegurar á V. que no fué fácil apoderarse de él. Por lo demás, es hombre de gran valor. Preciso es hacerle esa justicia. Si de algun tiempo á esta parte se muestra tan inofensivo en la apar-encia, sin duda será porque está combinando nuevos proyectos de evasion.

—En su concepto no es eso un crimen, y me complazco en creer que si V. se hallase en su lugar, es muy probable que pensase y obrase del mismo modo. ¿Soportaria V. con paciencia semejante cautiverio?

—Es verdad... no habia pensado en ello... participo de la opinion de V., replicó el comandante del ponton, algo confuso. Hé ahí un pobre diablo que por cierto no sospechará que defienda V. su causa con tanta vehemencia: causa ganada, por lo demás, puesto que ya tiene V. mi promesa. Y, sin embargo, esa mecion fué quien taladró últimamente un costido de mi buque.

—Precisamente por eso debemos desembarazarnos de él. No ve V. que concluire por poner fuego al Warrior para tener la satisfaccion de quemarnos á todos con él.

Esta ocurrencia hizo sonreír al con-fialto inglés. Conviniéron en que la señora Buxton participara al preso cuando se habia resuelto de él, entregándole con sigilo al dia siguiente un uniforme de soldado. Llegada la noche, despues

FOLLETIN. 14

LA PERLA DE GRAVELINES, por Henrycy.

Continuacion.

El oficial habia recobrado por fin toda su presencia de ánimo y toda su alegría. Volvió á ser el amante apasionado y tierno que solo hablaba de su amor y de su próxima felicidad, y cuando la agraciada Ana Buxton se retiró inmediatamente despues de la conversacion que acabamos de referir, la acompañó diciéndola estas palabras.

—Siempre he oido decir que las mujeres bonitas tienen caprichos inesp-icables, pero el de V. querida Ana, escede en originalidad á cuanto pudiera imaginarse.

Dos dias despues volvió Margarita. Habia adoptado todas sus disposiciones, y conceitábase con su marido, indicándole el punto de la costa por donde podría subir á tierra con menos peligro.

—Seis días y cinco noches ha estado subido en un árbol, en medio del río Tietar, cubriéndole el agua hasta el cuello un vecino de Mijadas, hasta que entre los carpinteros de aquella villa se ha construido un barco de remos para salvar, como en efecto se ha salvado, la vida de aquel desgraciado.

—La esportación de vinos de Jerez y Puerto de Santa Maria, ascendió durante el mes último: en el primer punto á 39,414 arrobas; que hacen botas de 30 arrobas 1,303, 24 arrobas; y en el segundo 30,193 3/4 arrobas, que hacen botas 1006 13 3/4 arrobas.

—En la noche del 6 fueron robadas varias alhajas y ropas de la iglesia de Fuentemillan, en la provincia de Guadalajara.

—A medida que va mejorando el tiempo por la costa del Mediterraneo, se observa en la de Cantabria mas agitacion y fuertes chubascos, asi como abundantes lluvias en el interior de las provincias situadas al Norte. Estas, que durante el otoño habian sufrido una sequia extraordinaria con grave perjuicio para los campos, empiezan á ver regadas las tierras, volviendo los labradores á cobrar esperanza de poder recoger una regular cosecha en el año próximo.

—De una carta de Vitoria, fecha del 5 tomamos el siguiente párrafo:

«El cielo se ha apiadado de los infelices labradores de esta tierra y les ha enviado abundantes lluvias; una sequia tan grande no se ha visto jamás en este país, pero aun llegan á tiempo las benéficas aguas que en este momento riegan nuestros suelos y los labradores podrán cultivarlos y sembrar. En esta ciudad ha escaseado tanto el agua, que ni los lavanderas pueden ejercer su oficio, ni las fuentes manaban por las noches, de dia las surtian de los pozos por medio de bombas.

—En la noche del 3 al 4 del actual, se declaró un voraz incendio en una casa del pueblo de Molló (Cataluña); reduciéndola á cenizas, habiendo perecido una mujer embarazada y dos hijos pequeños que con ella dormian.

—S. M. se ha dignado absolver

de la última pena, á que habia sido condenado por una de las salas de justicia de la audiencia, al desgraciado José Palet y Gatuelas, quien en un momento de criminal y funesto arrebato, dió muerte alevosa á su propia muger en una de las plazas de la Barceloneta, habra cosa de dos años. La familia de este desventurado no ha inplorado en vano la nunca desmentida y maternal bondad de nuestra Reina.

—Ha llegado á tal extremo en Valencia la mania de robar, que el 7 en la calle del Trench, la dueña de una casa robó cinco onzas de oro á su marido de acuerdo con las criadas y suponiendo que habia sido asaltada la casa por los ladrones y fingiendo una de las criadas que del susto le habia dado un patatús.

—En los últimos dias han naufragado en las playas de Rosas (Cataluña), una hermosa corbeta francesa mercante y un bergantin español, este con cargo de maquinaria y otros efectos. El primero se trabaja para ponerlo á flote, y el segundo quedó enteramente desguajado apenas embarrancó: pero la mayor parte del cargo ha podido salvarse, lo mismo que ambas tripulaciones. En la playa de Palamós un bergantin francés ha sufrido igual percance.

—El ministerio de Gracia y Justicia ha devuelto cursada y negada á la audiencia de Valencia, una solicitud de indulto para los tres reos confesos de los horrosos asesinatos de Liria.

El 11 del mes último, dió muerte en Puerto-Rico, un corneta del regimiento de Valladolid, á un sargento del mismo cuerpo, habiendo sido preso en el acto el agresor y y puesto á disposicion de un consejo de guerra que se reunió para juzgarlo al siguiente dia, lo cual verificó condenado al homicida á la última pena. El 13 en la tarde debió ejecutarse la sentencia.

—En el pueblo de Bonaguacil (Valencia), hubo dias pasados una sangrienta reyerta, de la que resultaron gravemente heridos cuatro jóvenes. Si se nos pregunta *quien fué ella*, diremos que una joven á cuyo amor aspiraban dos de los heridos. Cada uno de los dos hermanos de la joven, apoyaba diferente

modo del cual se debatió un instante que le pareció un siglo, haciendo movimientos convulsivos; despues le abandonaron por completo sus fuerzas, cerró los ojos y perdió el sentido.

Cuando volvió en si, estaba echado de espaldas, con la cabeza apoyada sobre las rodillas de su muger, quien le decia, «¡Valor! ¡ya estamos en salvo!» Desgarradas las nubes, derramaban torrentes de agua y solo se oia el ruido que producía la lluvia al caer.

Margrita, que habia mucho tiempo aguardaba al fugitivo, llena de espantosa ansiedad, prestando atento oido para percibir el menor sonido, esforzándose para ver entre las tinieblas, habia distinguido á su marido á favor del relámpago que mostró á este la tierra, pero lejos del paraje en que debiera haber abordado, y la valerosa muger se precipitó sin vacilar á la ancha faja de fango que habia á lo largo de la costa.

Habiendo llegado á donde estaba Dutailis, y hallándole sin movimiento y próximo á desaparecer, su primer pensamiento fué el de enlazarse con sus

candidato y ambos hermanos pertenecen al número de los heridos, de modo que se teme que la muchacha se quede sin novio ni hermanos. Al anochecer del 7 fue tambien herido gravemente en el vientre, en el camino del Grao, un honrado labrador cuyo delito parece haber sido ladrar al agresor un perrito del herido.

—Cartas de Macao, recibidas anteayer, dan la sensible noticia de que el Ilmo señor don Fray Melchor Garcia San Pedro, vicario apostólico del Tonkin central y sucesor del Ilmo. señor Diaz Sanjurjo, ha sido decapitado despues de muchos y largos sufrimientos. La sangre de este nuevo é ilustre martir, tambien perteneciente á la gerarquia episcopal y religioso dominico, quizás caiga en breve sobre las cabezas de los fanáticos perseguidores del cristianismo. La España entera la ofrece resignada en aras de la mas digna y mas justa de las causas. ¡El cielo arranque la venda que cubre los ojos de los gobernantes aonamitas, entregados á la barbarie y á quienes solo la fuerza de las armas es ya capaz de contener en sus inauditas crueldades. El cólera ha desaparecido de Emuy, donde ha causado gran mortandad. Es noticia dada con referencia á declaracion de los doctores ingleses y de los médicos chinos que se hallan en aquel punto.

ESTRANGERAS.

—Anúnciase que en el arsenal de Venecia se están haciendo á toda prisa grandes construcciones, con cuyo motivo se ha doblado el número de obreros.

—El último domingo del mes pasado se verificó en Londres un combate á puño limpio del que resultó desnucado uno de los contendientes. El matador fué acusado de homicidio y entregado á los tribunales.

—Dícese que el principe Danilo, del Montenegro, se muestra poco satisfecho de las resoluciones de la conferencia de Constantinopla, y aun se añade que piensa venir á la capital de Francia para lograr que la influencia del gabinete de las Tullerías intervenga en favor de su causa. Mu-

brazos y morir con él;—el mismo sudario de fango habria envuelto á ambos —pero habiendo pegado sus labios á los de su marido, conoció que aun respiraba.... sintió que latía su corazón! Aun no se habia perdido toda esperanza! Entonces fué cuando, desplegando una energia de que nunca se le habria creído capaz, por medio de esfuerzos inauditos logró arrastrarle hasta el terreno sólido y hacerle volver á la vida.

Sin embargo Dutailis, salvado tan milagrosamente, no se hallaba todavia fuera de peligro. El terreno llano y bajo que habia de atravesar para llegar á Gyllingham, estaba enteramente lleno de agua, inundado por la tormenta, y no podian aventurarse en él sin correr el peligro de estraviarse. Era preciso una de dos cosas: ó seguir las sinuosidades del rio, en cuya orilla habia varios centinelas escalonados, ó acercarse al arsenal á donde llegaba un sendero que conducía en derechura á la aldea.

Adoptaron este último partido, con la intencion de hacer un rodeo para evitar una garita que sabian se hallaba situa-

chas veces se ha anunciado el viaje de este principe á Paris, sin que nada haya justificado despues la noticia. Veremos si ahora sale mas positiva.

—Hay noticias de Méjico, que alcanzan al 5 de noviembre. Por ellas se ve confirmada la nueva dada por el telégrafo, de haberse apoderado el rojo Degollada de Guadalajara. Un parte telegráfico recibido en Méjico decia que los rojos estaban cometiendo en la ciudad horribles desmanes, hasta el punto de ir colgando de los balcones á los gefes de las tropas de Zuloaga que cayeron en su poder. Otros mas felices, antes de rendirse lograron que se les garantizase las vidas. Zuloaga no daba importancia á la pérdida de Guadalajara, confiado en que, á la llegada del brigadier Marqués, este gefe reconquistaria la ciudad y coparía á los rojos; pero en Méjico habia muchas personas que pensaban de distinto modo. Entre los españoles habia sido acogida con entusiasmo la noticia de que España se disponia á obrar energicamente contra Méjico.

—En Paris se habla de la probable salida de Mr. Royer del ministerio de la Justicia que está desempeñando, indicándose para su reemplazo á Mr. Delangle, que tiene á su cargo el de lo interior. Como consecuencia natural de este cambio, se dice que á Mr. de Persigny se le confiará la cartera de Mr. Delangle, y Mr. Pietri será nombrado ministro de Policia. Veremos si la version se confirma.

—En Nápoles siguen haciendose preparativos para la boda del principe heredero con la princesa de Baviera, hermana de la emperatriz de Austria. El casamiento no se celebrará hasta principios de febrero, porque se quiere dejar pasar el aniversario del fallecimiento de la Reina Maria Cristina de Saboya, madre del principe, acaecido el 31 de enero. La augusta novia será conducida por su tío el principe Leopoldo de Baviera hasta Manfredonia, en donde la futura princesa de Nápoles será entregada á las personas designadas por el rey para su servidumbre. La ceremonia de las bodas será en Foggia, ciudad á que se ha dado la preferencia por

da en la entrada del sendero y junto á la cual fueron á parar precisamente. El soldado, á quien el temor á la lluvia habia obligado á guarecerse dentro de la garita, saltó de ella con el fusil preparado; pero cogido bruscamente de la garganta por una mano de hierro, no gritó ni ha vuelto á gritar despues.

Es costumbre tratar así á aquellos con quienes se está en guerra, y el que en tales casos obrase de distinto modo, de seguro seria victima.

Apenas acababa aquel infeliz soldado de caer sin vida en el fondo de su garita, cuando se oyó grande estrépito en medio del rio. Habíase notado á bordo del Warrior la desaparicion de Dutailis y se advertía por medio de gritos á los centinelas de la playa; pero era demasiado tarde. El pescador y su muger llegaban á la casita de Gyllingham en el momento mismo en que numerosas embarcaciones, provistas de farolas, se lanzaban desde los pontones en todas direcciones.

(Se continuará.)

ser el punto de predilección, en donde residía el emperador Federico Barba-roja en los antiguos tiempos. Con este motivo se anuncian grandes fiestas en todas las ciudades del reino, y se dice que la entrada en Nápoles de los jóvenes príncipes, será de las mas brillantes: despues de ella irán á habitar con el rey á Caserta, en donde se darán bailes suntuosos y magníficas fiestas.

—Del *Skzespzin, journal news*, tomamos la siguiente noticia:

Un ladrón se habia introducido en un establecimiento de baños rusos. Viéndose descubierto, echó á correr por toda la casa hasta que se coló en uno de los cuartos de Baños. Llega el dueño del establecimiento, lo encierra y manda en seguida soltar el vapor, con el objeto de cocer al delincuente. El pobre diablo se aguantó, hasta que al cabo de tres horas de estufa lo sacaron. Entonces con muy buen modo, aunque encueros, enseñó al director de los baños un estenso herpés, completamente curado. El director le perdonó, y apuntando al ladrón en la libreta de casos notables, le encargó lo cuente á todo el mundo.

—La situación de Candia continuaba agravándose en la fecha de las últimas noticias que de allí se han recibido. La causa del profundo disgusto que reina entre los habitantes de aquella isla se atribuye á no querer cumplir el gobernador turco las promesas que habia hecho en nombre del Divan. Añádese que en vista de la fermentación del pueblo, y de que todo el mundo se ocupa en comprar armas y municiones, Saim Bajá habia pedido nuevos refuerzos á Constantinopla temiendo sin duda un levantamiento general. Entretanto el gobierno turco trataba de establecer una nueva contribucion sobre la propiedad y aumentar otras varias en todo el imperio, particularmente la del tabaco. Así esperará salir de sus apuros financieros.

—En Londres se han recibido nuevas de la India que alcanzan al 9 de noviembre próximo pasado. De ellas resulta que se habia empezado la campaña de invierno, y segun parece, los indios huían por todas partes delante de las armas británicas victoriosas, y siempre crueles con los infelices cipayos que no tienen la suerte de escapar de las manos de sus enemigos. La conquista del reino de Ouda ofrecia, sin embargo, grandes dificultades, porque como la mayor parte de su territorio está lleno de pantanos, la caballería y la artillería inglesa no pueden hacer ningun servicio. Además, los indígenas, conocedores del pais, se dispersan y acosan á los ingleses, entregándose á una lucha de escaramuzas, cuyo resultado es destruir lentamente las invencibles columnas británicas. Por eso se cree que lord Clayde necesitará mucho tiempo para la conquista apetecida.

—El *Picoto Corrier d'Italia* dice que se trabaja muy activamente en las fortificaciones de Alejandria, Casale, Génova y golfo de Spezia. Estos trabajos quedarán terminados en este mes. Las fortificaciones

de Alejandria recibirán 300 piezas de mucho alcance. En los arsenales del Estado hay mas de 200,000 fusiles, y en proporción de las demás armas; hay uniformes para 100,000 hombres y 20 baterías de campaña en reserva.

—Lord Egligton, lugarteniente de Irlanda, ha dado una proclama prohibiendo toda clase de sociedades secretas, declarando crimen de felonía el juramento prestado por los asociados á ellas, cualquiera que sea su objeto, y ofreciendo una recompensa de 100 libras esterlinas á todo el que dé informes acerca de dichas sociedades. Esta providencia, que hay quien supone producirá escasos resultados, ha sido indudablemente dictada en vista de los escándalos y asesinatos de que poco há era teatro el pais confiado á la autoridad del noble lord.

—Las últimas noticias de Nueva-York, aseguran que el gobierno de Washington se habia pronunciado contra el alistamiento de los emigrantes pacíficos que Walker queria sacar de Mobila. La consecuencia de esta providencia ha hecho fracasar la nueva expedición del célebre aventurero á Nicaragua, que al efecto disponia del buque *Alice-Pinter*. Hé aquí lo que del particular dice una correspondencia:

«Los agentes filibusteros habian declarado que el cargamento del buque consistia en provisiones alimenticias y útiles oratorios, y que los cuatrocientos pasajeros eran todos gentes honradas. Es absolutamente lo mismo que se dijo cuando la expedición de *Fashion*. Pero habiendo sabido el recaudador de aduanas que habia armas en la bodega del buque, y que todos esos pretendidos colonos tenian antecedentes poco agrícolas, y habiendo declarado por su parte el ministro de Nicaragua, Mr. Irisarri, que no habia expedido pasaporte alguno la autoridad federal arrestó en el último momento á los emigrantes para Nicaragua.

Aquellos infelices, victimas de las maniobras filibusteras, volvieron su furor contra los agentes que los habian embarcado, y se temió por un momento en Mobila que el desórden tomara serias proporciones»

Gaceta.

—SE IRAN ALOJANDO.—Ya empiezan á llamar la atención en las calles y plazas de la muy noble y muy leal ciudad de Córdoba las vistosas evoluciones de los regimientos de *pavia*. Todos los años en el mes de Diciembre hacen esta calaverada por mas que les salga bien cara. ¡Cuanto lustroso plumage! ¡qué marcial aspecto! ¡cuanta elegancia! ¡qué garboso contoneo! Pero el mundo siempre es igual: detras de esos aparatos de vida está la fria mano de la muerte. En medio del *clo, clo, clo* de las armónicas marchas, esas alidas tropas no oyen los últimos ayes exalados por sus compañeros desde el rincon de las cocinas: no ven que las bajas se multiplican en sus filas diariamente, y que empezará ser sepulcro de sus restos los estómagos

de los cordobeses, que en estos dias de Navidad deben aumentar su cabida segun el cúmulo de merendencias que en ellos desaparecen.

—FALTA HACIA.—Se han establecido varias cuadrillas de empedradores y ha empezado á resanarse el piso de algunas de las calles que teniamos indicadas. Menester es que continúe este sistema de cuadrillas permanentes, que es el que tenemos recomendado con insistencia.

—¿ESTA V. COMPROMETIDA?—Desde que empezó ayer á circular el *Diario*, en el que se anunciaba que habria en la próxima pascua baile en el Circulo de la amistad, se han presentado mas de cincuenta memoriales por otras tantas jóvenes á sus padres y esposos en demanda de trajes. Algunas parece que los han puesto en la disyuntiva de los trajes ó el turron de Navidad. El resultado siempre ha sido el mismo: las modistas están de enhorabuena.

—CAJONES.—Segun anuncio de la Administracion principal de Rentas estancadas de esta provincia deben subastarse á las 12 del día 10 de Enero del año entrante en el patio de esta administracion 100 cajones de pino, procedentes de tabacos, bajo el tipo de 3 rs. uno, segun lo dispuesto en la circular de la Direccion general del ramo de 30 de Julio del año próximo pasado.

—FESTIVIDADES NÓMADAS.—He aquí los dias en que por no verificarse el lleno de la luna hasta el 17 de abril, se celebrarán las fiestas movibles en el año próximo: Miércoles de Ceniza, 9 de marzo; Jueves Santo, 21 de abril; Pascua de Resurrección, 24 del mismo, la Ascension del Señor, 2 de junio; Pascua de Pentecostas, 12 del mismo; y festividad del *Corpus*, el 23, víspera de San Juan.

—OPORTUNA REFLEXION.—A la entrada triunfante de Cromwell en Londres se hizo notar la afluencia de gentes que de todas partes corrian para verle. —Lo mismo harían, dijo, si me condujesen al caldoso.

—HISTÓRICO.—El otro dia entraron dos sujetos en un estanco de la capital.

Uno de ellos es un hombre como hay pocos. Ayuna todo el año para aborrarse el almuerzo. Se queda con frecuencia en la cama fingiendo hallarse enfermo por economizar botas; supone padecer de los ojos para estar de noche á oscuras en su cuarto. Entre sus vicios (el no posee virtudes), cuenta el de fumar; pero no fuma si no le regalan el tabaco.

El amigo que acompañaba pidió dos puros de á real; uno para él y otro para su compañero, y echó en pago media peseta sobre el mostrador.

Escandalizado de aquella prodigalidad, á pesar de que en nada gravaba su bolsillo, exclamó el *Harpagon* con desentono.—De á real!! no lo consiento; el mio démelo Vd. de á dos cuartos: y embolsándose la vuelta, que el estanquero habia dejado sobre el mostrador, salió

triumfante á la calle con su tagarina en la boca.

—CADUCIDAD.—Se ha declarado la de los derechos adquiridos á la mina de cobre titulada: *La Estrella*, sita en la fuente de los Helechos, término de Adamuz.

—¿QUIEN SE EMBARCA?—Dicen que es mar el amor que pocos logran su orilla, que en la playa mansamente el viento sus ondas riza, y con penachos de espuma sobre la arena se inclina, que allí juega, y dulcemente llega, avanza y se retira; mas cuando en el horizonte (que cual ligera cortina las nubes acerca á el mar y el mar á el cielo acaricia,) vaga sola y descuidada alguna pobre barquilla, las olas se ensoberbecen, se torna huracan la brisa, el trueno ronco retumba, y el rayo con lumbré viva aque-llas montañas de agua fantásticas ilumina, hasta que al fin en las olas se hunde la frágil barquilla, trocándose en grito de espanto una amorosa sonrisa. Mas con todo, si quisiera alguna lectora linda del *Diario* en ese mar que tan fiero nos le pintan con este gacetillero hacer una correría, espera desde hoy su aviso recostado en su barquilla, que no hay peligros para él dorde hay amor y sonrisas.

Boletín religioso.

Hoy *S. Lazaro, Obispo y otros Santos Mártires*.

Hoy reza la Iglesia en la ciudad de San Secundino, obispo y mártir, con ri-dible y color encarnado. Era la Diócesis de S. Gregorio VII, papa y confesor, con igual rito y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la hermita de Consolacion calle de Armas.

—Los asociados á la Corte de María visitaran hoy la imagen de Nra. Sra. de los Angeles, en San Andrés.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 15 de Diciembre —3 por 100 consolidado á 44, y el diferido á 31,40.

Precios en la Alhondiga y fuera de ella desde las 2 de la tarde del 14 de Diciembre á igual hora del 16 del mismo.

	Fanegas.	Precios.
ALHONDIGA.		
Trigo.	4	45
	12	46
FUERA DE LA ALHONDIGA.		
	10	44
	20	45
	60	46
	80	46
Trigo.	280	46 1/2
	20	47
	80	47
	40	48
	60	48

Cebada no hubo venta. Aceite fresco dentro de la ciudad á 45; id. en los molinos á 35; Jabon blando á 13 cuartos libra. Carne de vaca á 40 cuartos libra.

—SEVILLA.—Trigo de 39 á 52=Cebada de 21 á 23=Aceite en la Calzada á 40; para el consumo á 42.

Por las secciones anteriores.
J. MARTINEZ.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

ELECTRICIDAD GALVÁNICA.

Aplicada á el Cuerpo Humano.

Don NICOLÁS PESQUERO, *Sangrador, con facultad de ejercer la Cirujía menor*, tiene el gusto de ofrecer á el público un aparato Galvano-Electrico, montado con dos baterías, ó sean cuatro elementos, con su correspondiente condensador para la aplicacion del fluido eléctrico, con una proximidad de la cantidad que á cada uno segun su edad, seceso, temperamento y ejercicio, debe aplicarsele. Este aparato por su construcción nuevamente inventado, provisto de todos los accesorios para resolver un grande problema en las enfermedades nerviosas, se usa en la extraccion de muelas y dientes para evitar el dolor en el momento de la operacion, en los dolores de reuma crónica, dolor de oidos, sordera reumática, parálisis crónica ó reciente, y en todas las enfermedades, cuyo origen dependa del sistema nervioso. Muchos profesores de Medicina y Cirujía están haciendo uso de la electricidad galvánica, con los mejores resultados, ayudados con su plan curativo interno y externo. Tambien está provisto para usar la electricidad por medio del baño, ya sea general ó parcial, como son los manubios, pedilubios y de asiento, segun la enfermedad ó plan curativo que quiera seguir el Profesor.

Los grandes y buenos resultados que está dando este nuevo método de curar las afecciones nerviosas son tantos y tan prodigiosos, que está de mas encomiarlos; basta decir que todos los periódicos científicos Médicos Quirúrgicos de Alemania, Bélgica, Inglaterra y Paris, traen todos los dias curaciones que sin el auxilio de la electricidad galvánica serian difíciles de obtener.

El mismo D. Nicolás Pesquero extrae las muelas con la aplicacion de la electricidad, á la persona que así lo desija.—Limpia la dentadura sin ofender en nada su esmalte.—Liga los dientes que se mueven con oro ó hilos transparentes, ó bien pone una pieza de oro ó plata para sujetarlos, pudiendo usar de ellos como si nada tubiera.—Empastadas muelas cariadas con la aleacion de Darcet, que es la que dura mas, segun se tiene experimentado.—Oblura los dientes con oro, y si lo permite el sitio de la caries usa de un esmalte artificial.—Bálsamo para quitar el dolor de muelas; se usa colocando una bolita de algodón ó hilas dentro de la muela que duele.—Tintura de Lantisco, útil para conservar la dentadura, dá buen olor á la boca y reserva que duelan las muelas que traya dañadas.—Polvos de Ceilan para uso diario de la dentadura. Vive calle de Maese Luis núm. 9.

NOTA. En cuanto á la reposicion de la dentadura nada he querido decir, por tener en Córdoba á D. José Serrano y Garcia, que posee este arte con tal perfeccion que puede calificarse de notabilidad, sin temor de incurrir en la nota de escasajero.

PILDORAS DEPURATIVAS UNIVERSALES

DEL DOCTOR BORRELL.

Exigen rigorosamente el sello Borrell hermanos. Nunca se ponderan bastante las portentosas virtudes de estas pildoras, recomendadas por los primeros médicos de España en las enfermedades siguientes:

Hepes.	Palpitaciones del corazon.
Ictericia.	Gota.
Incontinencia de orina.	Reumatismo.
Parálisis.	Convulsiones.
Mal de Piedra.	Úlceras.
Ataques nerviosos.	Escrófulas.
Asma.	Granos, diviesos, etc.
Inapetencia.	Sífilis.

Precio de cada caja 8 rs.—MADRID, laboratorio químico, calle Mayor núm 17.—BARCELONA: calle del Asalto, núm. 12.—CÓRDOBA: botica, de Avilés y Cano y en la de Montilla Osuna, Bazo; Linares, Hernandez Valdepeñas, Bermej; Manzanares, Carpena; Andujar, Romero y Cerrillo.

NUEVO SALON DE MODAS.

D.^a Encarnacion Recio, m. dista Granadina, á las Sras. que tengan á bien honrarla les ofrece su Establecimiento, situado calle de la esparteria núm. 13 en el que se trabaja toda clase de adornos y vestidos por los últimos figureros de Paris. 15-7

AL COMERCIO Y OFICINAS.

En la imprenta de este periódico se raya papel para libros á gusto del consumidor, y á precios muy equitativos.

—ALMONEDA. La hay de varios muebles, macetas con plantas, y plantas por separado: calle Sta. Maria de Gracia núm. 5.

—INJECTION BROU higiénica, infalible y preservativa, curación completa, segura y sin tisanas, permitiendo tratarse en secreto y en viaje, se encuentra en las principales farmacias del mundo y en Paris, en casa del inventor Brou, calle de Lafayette, 33, ó en la de los Bros. Saavedra y de Riberoles, calle Hauteville, 13, y del Sr. Moré, núm. 2, calle de Arcole.—Madrid, ventan al por mayor, Esposicion Estranjera, calle Mayor, núm. 10. Por menor en Córdoba botica de D. Diego Raya.

—AL CORSE PARISIENSE. La Sra. Luisa Voyer, corsetera de Paris, que vive calle San Fernando núm. 87 junto al almacén de papel, previene á las señoras de esta capital que hace corsés de todas clases, habiendo trabajado en esta especialidad en los mejores talleres de Paris.

Sobre medidas se hacen:—Corse Garucha. Id. á la perezosa. Id. con máquina para enderezar el cuerpo. Id. faja. Id. para señoras embarazadas. Id. para amas de leche. Id. para jiribadas. Id. con ballenas de muelles. Id. con elásticos para personas delicadas.

La señora Luisa se presenta ella misma á domicilio para tomar las medidas, y advierte que sus muestras de corsés suyos están á la vista en el nuevo salon de modas que acaba de abrirse en la calle de la Esparteria. Las personas que gusten llamarla pueden avisar á su casa.

—ALMONEDA. En la casa núm. 29, calle de Carreteras, la hay desde el dia, de varios muebles, y se despacha desde las 10 de la mañana á las 2 de la tarde, y de 3 á 5 de esta. 6-3

—HILOS FRANCESES PARA COSER. En la tienda de ropas situada esquina á la cuesta de Lujan junto la botica del Sr. Avilés, se ha recibido un surtido de hilos franceses para coser en blanco y negro de toda finura que se desee; y ademas otra infinidad de artículos de los que tenia anteriormente. Los hilos no se venden menos de cuarterones. 15-5

—MANTECA superior de Hamburgo y queso de bola se acaba de recibir en el establecimiento de D. Rafael Terroba. 4-6

—ARRENDAMIENTO. Desde Navidad del corriente año se arriendan dos casas, una en la plazuela de la Tendillas núm. 5 y otra en la calle de la Alegria núm. 4, ambas acristaladas. La persona á quien convenga cualquiera de ellas, se avisará con D. Rafael de Flores, que vive en la casa últimamente citada.

—VENTA DE MADERAS DE CASTAÑO. En el lugar de Victor, término de Trassierra, la hay de las marcas siguientes.

95 asnos de 14 en carga, 18 asnados de á 10 id. 173 tirantes robustas. 260 varas de carreta. 1490 piernas

robustas. 743 Collazos. 1500 varas rehechas para sillas. 1900 varillas.

La persona que quiera tratar de su ajuste pasará á casa de su dueña la señora Doña Ana Bonel de Conde, huerta del Alcazar.

—VENTA. La de una huerta nombrada del Egido, en el término de Villa del Rio, contigua á la poblacion, de cabida de cuatro fanegas de tierra poblada de árboles frutales, con buena noria, estanque y casa para labor, tasada en 42000 rs. libre de todo gravamen. La persona que lo acomode su adquisicion puede tratar con su dueño que vive calle de Valladares núm. 27. 4-3

—ARRENDAMIENTO. Se arrienda la hacienda nombrada de Mondragon en el término de la Villa de Posadas, que se compone de 4 pedazos de olivar, encinar y tierra calma, con su molino acitero en los ruedos de aquella villa, cuyo arrendamiento dará principio en 1.^o de Enero de 1860, bajo las condiciones que se hallan de manifiesto en esta Ciudad en las casas calle de Maese-Luis esquina á la de Fernando Colon. 4-3

—PERDIDA. El dia 6 del corriente se ha estroviado de la derecha de Vera campo bajo, una buma cerrada, rucia, mamada; se suplica á la persona que sepa su paradero se sirva avisar á su dueño en la plazuela de cuesto núm. 18 y se le dará una gratificación. 4-4

—VENTA DE MADERA EN CABRA. En el partido de las Bajas Jerez, en término de aquella ciudad, se halla señalada para su venta la madera siguiente.

Trece palos de alamo blanco, de los cuales hay 5 de cuello y 8 de aserrero y para vigas. 237 de mimbroses y negales. La persona á quien acomode su adquisicion podrá pasar á la secretaria del Sr. Marqués de Valdefflores, su dueño, calle de Jesus Maria en esta ciudad, y en la de Cabra á la casa del Sr. D. Francisco Alcalá Lombrias, en cuyos dos puntos estará de manifiesto su precio y condiciones desde el dia hasta el 16 del próximo mes de Diciembre. 4-3

—ARRENDAMIENTO. Desde el dia se arrienda la casa núm. 6 calle de la Madera, toda acristalada, con cuadro para doce plazas, granero, casa de campo y torre. La persona á quien acomode puede avisarse para tratar con su dueño D. Antonio Macarro. 4-4

—ACOJIDA DE GANADO LANAR. En la Dehesa del Ronquillo, término de Oveja, se acoge esta clase de ganado: habiendose quemado dicho terreno por lo que hay rastos y buenos pastos.

La persona que lo acomode podrá pasar á la Secretaria del Sr. Marqués de Valdefflores, calle de Jesus Maria núm 16 en Córdoba, á tratarlo. 4-4

—CARPETAS DE DIBUJO. En el despacho de este periódico calle de la Librería núm. 1.^o hallan de venta de varias clases y precios muy arreglados.